

**REVISTA** **insurrección**  
**Ejército de Liberación Nacional**

Revista No. 224– 12 de julio de 2010

**Editorial**

LA OTRA CARA DEL MUNDIAL

**Nacional**

- LAS QUE SE EXTINGUIERON
- CRIMINALES AL SERVICIO DEL ESTADO (PRIMERA PARTE)

**Internacional**

COREA DE NUEVO AL BORDE DE LA AGRESION IMPERIALISTA

## Editorial

### LA OTRA CARA DEL MUNDIAL

¿Por qué no fue Nelson Mandela a la inauguración del Mundial? posiblemente le ofendieron como a todos nosotros las siguientes razones:

1. Con él se intenta esconder las crudas realidades del mundo actual. Mucha elegancia y feroz espíritu de competencia para el desfile de deportistas millonarios, y multinacionales haciendo sus jugosos negocios, pugnando entre sí como si fuesen ellos los verdaderos protagonistas de una competencia que solo ofrece dinero, ganancias, estafas y miserias.
2. El impacto económico del mundial se estima en unos US\$7.325 millones. Una cifra que representa el 160 % del gasto público de Ghana, y casi 3 veces la deuda externa de Camerún, los dos países africanos más pobres de la copa.
3. Samuel Eto, una de las figuras del Inter campeón de la UEFA y de la Selección de Camerún, considerado uno de los mejores jugadores africanos de todos los tiempos, cobra 10 millones y medio de euros por año. Unas 257 mil veces el salario mínimo en su país de origen.
4. Sudáfrica ya ha invertido más de 6.000 millones de dólares en infraestructura y gastos relacionados al evento. Dicha suma equivale a sacar de la pobreza al conjunto de la población de Costa de Marfil, Ghana, Camerún y Honduras.

## Nacional

### LAS QUE SE EXTINGUIERON

*Por Mateo K.*

Las dos se extinguieron a causa de colapsos internos, convertidos en debilitamientos, que las hicieron más inhábiles para enfrentar el medio adverso en que luchaban.

Ambas adolecieron de fallas en la cabeza, encarnadas tanto en sus lineamientos políticos, como en los líderes que las dirigían.

En las dos organizaciones, como consecuencia de sus propuestas de democratización de la sociedad, trasladaron sus puestos de mando a la retaguardia enemiga y renunciaron a existir como fuerza insurgente,

confiadas que en su reemplazo, podrían liderar una creciente fuerza política de masas.

Este análisis es sobre dos organizaciones guerrilleras históricas de Colombia: el EPL y el M19, en las que hace veinte años sus líderes decidieron dejar de ser guerrilla, en medio de un proceso político, que dio origen a la Asamblea Nacional Constituyente de 1.991.

Por su parte, la oligarquía reivindicó su derecho a tener el monopolio de las armas, pero sobre todo, lo aplicó de manera encubierta para hacer la guerra sucia, que degolló la dirigencia guerrillera legalizada y al movimiento popular, frenando el auge que experimentaron en toda la década de los ochenta, del siglo pasado.

A la par la elite burguesa se empleó a fondo durante estas dos décadas, para quitar de la Constitución Política aprobada en el 91, sus aspectos más democráticos y soberanos.

Los problemas políticos que llevaron a la extinción de estas fuerzas, siguen vivos.

¿Por qué motivo hay que conceder el monopolio de las armas al Estado burgués, cuando en Colombia lo usa ilícitamente, para su propósito de borrar toda oposición?

¿En razón de qué, hay que entregar un cheque en blanco, consistente en que las organizaciones insurgentes populares dejen de existir, para que haya un proceso de democratización del país?

Una cosa es la retórica y otra son los hechos históricos. Lo ocurrido desde mediados del siglo pasado en Colombia demuestra, cuál es la voluntad de cambio que porta la oligarquía.

Los dos casos acá analizados demuestran que, como cuerpos sociales tuvieron capacidad de adaptación a medios nuevos, pero se adaptaron tanto, que no pudieron mantener la continuidad de su trayectoria revolucionaria.

## **Nacional**

### **CRIMINALES AL SERVICIO DEL ESTADO (PRIMERA PARTE)**

Jamás la verdad será patrimonio de gobiernos corruptos e impunes, élites apátridas; menos de los medios que desinforman la realidad de los acontecimientos. Encontrarla implica un debido proceso de investigación, donde participen todos los actores de un hecho, que hablen, relaten con detalles de lo observado y vivido, con toda la libertad y garantías, con el fin

de tipificar, juzgar sus implicaciones y consecuencias; pero siempre la verdad está al lado de los pueblos y mayorías humildes.

Colombia se acostumbró a vivir de escándalos y ya casi pocos se asombran de los grandes y graves acontecimientos que afectan la vida de todos. La vida poco vale para las élites del poder y menos la de los humildes, menos de los que protestan, aspiran a vivir dignamente, en libertad y equidad.

Qué sacudones se estarán presentando al interior de las élites políticas, de las fuerzas armadas y los grupos paramilitares ante tantas revelaciones de sus hombres leales a la patria y al pueblo colombiano?.

“La moral de las tropas está baja”, dicen algunos generales, porque una juez condenó al coronel Plazas Vega por la desaparición de doce personas del Palacio de Justicia en 1985. La moral de la población no combatiente está más baja aún, debido a la sistemática impunidad por violaciones de derechos humanos. La población no comparte que la moral de las tropas se edifique sobre conceptos anti éticos e inhumanos, como el de la desaparición forzada, conducta que para 1985 en las leyes colombianas no era tomada como delito de lesa humanidad, siendo solo reconocida como tal, a partir del año 2000 se tipificó el delito de desaparición forzada en el Código Penal Colombiano.

La narco oligarquía pretende silenciar y ocultar las investigaciones, cerrando o aplazando procesos y se acomodó a la impunidad, es una de sus costumbres, de ahí su ilegitimidad y desconfianza para la mayoría de los colombianos.

Después de 25 años que duró el proceso del Palacio de Justicia, siendo el abogado Eduardo Umaña Mendoza, defensor de los Derechos Humanos y representante de las víctimas, quien permitió avanzar más por la verdad y el esclarecimiento de la desaparición forzada en Colombia.

Desastrosamente, bajo la ignominia de un Estado paramilitar, el abogado Umaña Mendoza fue asesinado el 18 de Abril de 1998. Hasta la fecha su asesinato permanece totalmente en la impunidad, él estaba investigando los hechos y las fosas de las caballerizas del Cantón Norte que afectan directamente a altos mandos militares.

El testigo clave para esclarecer los hechos ante la fiscalía, sobre el Palacio de Justicia fue Edgar Villamizar y quien le permitió a la justicia colombiana declarar culpable al coronel Alfonso Plazas Vega por el holocausto del Palacio de Justicia, de la desaparición de doce personas. El Jueves 10 de Junio 2010, Villamizar Espinel, un suboficial del Ejército, quien se desempeñó en la Séptima Brigada, con sede en Villavicencio, y que durante la retoma del Palacio de Justicia hizo parte del pelotón que fue trasladado desde el Meta para apoyar las operaciones tácticas de la Decimotercera Brigada, encargada de recuperar el control del edificio; voluntariamente se presentó a la Fiscalía

a rendir su declaración libre y espontánea cansado de tanta impunidad del narco Estado, a quien tanto le sirvió.

Edgar Villamizar, en ese entonces, se desempeñaba como cabo segundo. Al poco tiempo de los hechos del Palacio de Justicia abandonó la disciplina militar. A mediados de los 90, se desempeñó como agente del CTI, entidad de la que también se marginó y desde entonces poco o nada se sabe de él.

Sin embargo, cuando la Fiscalía adelantaba las investigaciones de los desaparecidos del Palacio de Justicia, en septiembre de 2007, Villamizar Espinel se acercó al despacho de la fiscal cuarta delegada ante la Corte Suprema de Justicia, Ángela María Buitrago. Aseguró tener información clave de la investigación que la funcionaria adelantaba y se presentó como testigo presencial de los hechos. En su testimonio, el suboficial daba cuenta del traslado de rescatados del Palacio, por orden de Plazas Vega, a la Escuela de Caballería, donde fueron objeto de procedimientos e interrogatorio que terminaron en torturas.

Es muy importante que se haya conocido de boca de los mismos militares, como testigos y cansados de tanta falsedad y que se hayan recopilado las grabaciones del operativo y esclarecido la culpabilidad, para juzgar al Coronel retirado Alfonso Plazas por los 12 desaparecidos que salieron vivos del palacio, en pleno ataque.

Igual es de un gran mérito la actitud ética de la jueza, María Stella Jara, del Juzgado tres Especializado de Bogotá, quien en el mes de mayo de 2010, halló responsable y culpable a dicho oficial, entonces comandante de la XIII Brigada del Ejército de Bogotá y quien resolvió condenarlo a 30 años de prisión, en un centro carcelario común, convirtiendo este fallo en un hecho histórico, luego de más de medio siglo de impunidad en los crímenes de Estado en Colombia.

Hoy continúa la lucha por el esclarecimiento sobre la responsabilidad judicial de otros 60 militares, que esperan ser llamados a juicio; pero la cúpula militar forzó a su comandante en jefe, Álvaro Uribe, para que el mismo día diera una rueda de prensa con su presencia, agraviando y amenazando a la juez quien ya salió en exilio. Es un avance para la lucha de las víctimas de los crímenes de Estado y es apenas el inicio de la verdad, la justicia y se espera ahora la reparación, si en realidad se quiere la reconciliación.

Otro hecho de gran valentía y sentido ético, es la actitud del coronel retirado del ejército Hernán Orozco Castro, al denunciar y revelar las implicaciones de los responsables de la masacre de Mapiripán, ejecutada bajo la complacencia de los mandos militares y policiales, que trasladaron los paramilitares de Urabá para realizar la masacre, entre ellos está el general Uscátegui, sindicado y llamado a indagatoria dentro del proceso que se le sigue.

De la misma manera las declaraciones recientes del Mayor retirado de la policía, Juan Carlos Meneses, quien sostuvo haber participado en complicidad con operaciones paramilitares del grupo denominado "Los 12 apóstoles", a los que comandaba y financiaba Santiago Uribe, hermano del presidente y que operaba en el municipio de Yarumal, cerca de la hacienda La Carolina. El propio presidente ha tratado de desviar las investigaciones, amenazar a los jueces y mantener el caso en la impunidad; pero como dice el adagio popular "Más fácil cae un mentiroso que un cojo".

Las declaraciones de jefes paramilitares como Mancuso y HH entre otros, que han contado con lujo de detalles sus barbaridades, permiten clarificar que fueron oficiales del ejército colombiano y políticos de Bogotá quienes pagaron el mandado al jefe paramilitar Carlos Castaño para asesinar el 13 de agosto de 1998 al abogado, humorista y amante de la paz: Jaime Garzón; su abogada Claudia Juliet Duque también debió exiliarse por las amenazas y el caso aún sigue en la impunidad.

Desde 1998 ya habían denuncias ante el Colectivo de abogados "José Alvear Restrepo", por medio de los testimonios del Capitán de la policía ILBERTO, retirado de la institución por no contribuir a la promoción y generación de los grupos paramilitares de Urabá, que coordinaban con la Brigada 17 comandada por el general Rito Alejo del Río.

El jefe paramilitar Raúl Jazbún confesó en Medellín, el jueves 03 de Junio de 2010, las alianzas de los paramilitares con empresas bananeras y palmicultoras de el Urabá.

Raúl Jazbún, conocido como 'Pedro Bonito', acordó con la multinacional bananera Chiquita Brands, que ésta entregara tres centavos de dólar por cada caja de banano exportado para financiar a las autodefensas y prendió el ventilador en su reciente declaración ante Justicia y Paz, y confirmó los vínculos de importantes empresarios bananeros de Antioquia, e hizo un relato pormenorizado de cómo se consolidó el proyecto de expansión de palma africana para ese departamento y el Chocó, en perjuicio de las comunidades afrodescendientes.

Jazbún aseguró que todos los bananeros de las zonas donde hicieron presencia las autodefensas, aportaron dinero de forma voluntaria y fueron conocidos como el Grupo de los Veinte. El jefe paraco advirtió que el encargado de entregar el dinero desde 1997 fue Guillermo Gaviria Echeverri, reconocido empresario antioqueño, dueño del diario El Mundo y padre del asesinado gobernador de Antioquia, Guillermo Gaviria Correa. Jazbún aseguró que ese grupo de bananeros entregaba listas de personas que eran señaladas como guerrilleras para que fueran asesinadas.

(CONTINUARA EN LA PRÒXIMA EDICIÓN)

## Internacional

### COREA DE NUEVO AL BORDE DE LA AGRESION IMPERIALISTA

La península coreana se ha convertido en un punto de altísima tensión internacional. Corea que estaba invadida por los imperialistas japoneses fue dividida en dos a partir del final de la Segunda Guerra Mundial. Nación con profundas raíces históricas, vive un conflicto producto de la agresión imperialista al suelo de la llamada República Popular Democrática de Corea. En la década de 1950, del 25 de junio de 1950 a 27 de julio de 1953 las fuerzas populares de las dos naciones y el Ejército Popular luchaban por unificar la nación y fuerzas imperialistas lo impidieron. El tan mentado Consejo de Seguridad de la ONU armó y decidió la agresión a pedido yanqui. Colombia participó vergonzosamente de esta guerra injusta. Los voluntarios de la República Popular China pelearon al lado de los coreanos comandados por Kim Il Sung y ayudaron a impedir la invasión. Los Estados Unidos fueron derrotados en la intentona.

En 1953 las dos repúblicas firman un armisticio que aun sigue vigente, lo cual significa que la guerra, técnicamente no ha terminado.

Corea del Sur es un país ocupado por las tropas yanquis. La península coreana Kyoro es la única región en guerra del mundo donde existen armas nucleares. Corea del Norte aceptó tener armas nucleares disuasivas. Estados Unidos además de tener submarinos nucleares, posee en sus depósitos bélicos armas nucleares en Corea del Sur.

El mes pasado en una de las maniobras militares que rutinariamente realizan tropas yanquis y sudcoreanas, fue hundida la nave insignia de la marina sudcoreana, corbeta de última generación y modernos sistemas de defensa. Esta siendo culpado un submarino norcoreano de haber disparado un torpedo que produjo el daño y con el la muerte de 47 marinos sudcoreanos.

El gobierno de Corea Democrática y su líder Kim Jon Il, negaron ese hecho y pidieron una investigación imparcial. Los Estados Unidos acusaron a Norcorea. Norcorea aduce que no posee tecnología para evadir los sistemas antisubmarinos de la corbeta. La ONU está esperando una investigación de Rusia y el Consejo de Seguridad condenó el hecho pero no acusó a Norcorea por oposición de China, miembro con derecho al veto. Norcorea exige ser escuchada.

De nuevo esta punto de encenderse la guerra en el paralelo 38 que es la línea que separa las dos Coreas.

Existe una mesa de seis partes donde se ha dialogado en los últimos años sobre el problema de la península: EEUU, Rusia, China, Japón y las dos Coreas. El llamado es a reactivarla, a parar la posibilidad de la guerra.

Las dos Coreas trabajan todos los días por su reunificación que es la más sentida necesidad de sus dos pueblos, artificialmente divididos.

Los ejercicios militares son continuos. El Ejército Imperial yanqui alimenta la hoguera de la guerra lejos de su territorio. Las provocaciones continúan. Declaraciones de la Canciller del Imperio suenan a diario.

La Unificación de las dos Coreas es el único camino justo.

Los imperialistas no quieren el camino de la paz. Los pueblos del mundo debemos impedir la guerra contra Corea y su gente.

En Corea el despliegue bélico está listo. El Mar Amarillo y el del Japón pueden convertirse en mares de la muerte, el inicio del fin.

[www.eln-voces.com](http://www.eln-voces.com)

[www.patrialibre.org](http://www.patrialibre.org)